
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月１９日（金） 

受講者数  １２名 

（講師含む） 

 

○各学校の取り組みが見えて、それを本校に生かしていくことができそうな気がしてきました。 

○今までにやったことのない演習に取り組めるのが勉強になる。 

○演習におけるワークショップ型研究会を充実させるための工夫が、大変良かった。 

○演習と実践交流が役に立ちました。 

○特に２コマ目のワークショップが、今後の研究授業のあとに生かせる内容でした。文献では知

っていたものの、実査に体験したことで明確になりました。他の先生方の意見をきくことでの

「気づき」もあり、勉強になりました。 

○研究計画の提案についてでは、年度当初の進め方、考え方がよくわかりました。また、授業研

究の進め方の工夫では、具体的に授業をもとに検討し、今後取り入れていきたい手法である、

と重いました。 

 

 

 

 

受講者の方々の声 

西山 誠一 先生 

（小樽市立稲穂小学校） 

 久米 達夫先生 

（蘭越町立蘭越中学校） 


